

平成30年 第8回

宮崎市教育委員会（定例会）

会 議 録

平成30年 第8回宮崎市教育委員会定例会会議録

1 日 時 平成30年7月25日(水) 13:30～15:30

2 場 所 教育委員会室

3 出席者 【教育長・教育委員】

西田教育長、松野代表教育委員、畠山委員、江草委員、柳田委員

【事務局】

(企画総務課) 本村課長、河野主幹、安藤係長、

田中主査、黒田主任主事、三角主事

(学校施設課) 大住課長、年増補佐

(学校教育課) 押川課長、串間補佐

(教育情報研修センター) 荒武所長、平山次長

(生涯学習課) 黒岩課長、矢野補佐

(保健給食課) 中野課長、和田補佐

(文化財課) 富永課長、甲斐補佐

4 議 案

番号	件名	説明者
議案第21号	平成31年度に使用する小・中学校用教科用図書の採択について	学校教育課長

5 報 告

番号	件名	説明者
報告第21号	臨時代理の報告について	生涯学習課長
報告第22号	事故等の報告について	学校教育課長

西田教育長	<p>それでは、定刻になりましたので、ただ今から、第8回教育委員会定例会を開会いたします。本日の傍聴者はありません。会次第「2 会議録署名人の指名」です。本日の会議録の署名人は、私西田と、松野代表教育委員を指名させていただきたいと思いますが、よろしいでしょうか。</p>
委員	<p>異議なし。</p>
西田教育長	<p>会次第「3 行事報告等」に入ります。1 ページをお開きください。(1) 教育長報告です。最初に、「平成30年度宮崎県市町村教育長連絡協議会第2回支部長会」について、ご報告いたします。2 ページをご覧ください。研修会・情報交換会について協議しました。その他、本教育長連絡協議会とは別ですが、宮崎市町村教育連合会において、やはり市町村教育委員会として、統一してやっていくべきところはしっかりとやる必要があるのではないかという意見を以前いただきました。その中で例えば、部活動に関して取り組む必要があるのではないかということでした。それを受け、今回の支部長会において、「部活動の休養日の設定について」、協議を行いました。そして、ここにありますように宮崎県内全市町村において、平成30年9月から記載のとおり取り組むことを全市町村へ通知することとなりました。内容は、週2回以上の部活動休養日を設定する、家庭の日は、部活動を中止するということです。その狙いとして、成長期にある生徒が運動食事休養及び睡眠のバランスのとれた生活を送ることができるようにするとともに家族と過ごす時間を確保することです。もう一点は、部活動を担当する教職員の働き方改革が言われている中、ワークライフバランスに配慮し、負担軽減を図るということです。県内において、大きな差が出ないように配慮し、統一しながら実施するため、新チーム体制が出揃う9月から開始します。</p> <p>続きまして、7月5日に東京都で開催されました平成30年度全国都市教育長協議会第3回理事会、6日に行われました平成30年度中核市教育長会第1回役員会・総会、研修会についてご報告いたします。3 ページをご覧ください。第3回理事会においては、役員改選等が主な内容でした。その中で、緊急要望ということで、6月18日に発生した大阪北部地震にてブロック塀の倒壊による事故がありました。これを受け、文部科学省に対して、調査・改修にかかる財政補助をお願いしたいということを全国都市教育長協議会で決議しました。その後、文科省の講話については、従来のとおりです。</p> <p>続いて、4 ページです。平成30年度中核市教育長会へ出席しました。第1回研修会では、講師の合田氏からは、学習指導で、「主体的で対話的な深い学び」という言葉に訳される「アクティブラーニング」について、あまり浮き足だたないでほしい、何か新しいことをやらないといけないと受け止めてもらっては困るということでした。教科で言うと、1つの授業に全て組み込むということを求めているので、単元全体で見て、授業を組むように学校に指導してくださいというお話がございました。また、働き方改革についても、国としては、しっかりと取り組んでいきたいということで、今後予算にどう反映されるか見守っていきたいと考えております。総会について、お知らせする内容は、今後のプロジェクト会議につい</p>

	<p>てです。プロジェクト会議の内容は人事権移譲についてですが、ご存知のとおり中核市は、人事権を発動できます。しかし、県内全体の小規模市区町村の状況を見ながらということも必要です。人事権移譲についてしばらくプロジェクト会議は休止しておりましたが、それを再開することとなりました。ただ、実際に人事権移譲を目指している中核市は、そう多くありません。しかし、人事権移譲を話題にしながら、メリット・デメリットを教育委員会として知っておくべきであるため、プロジェクトを再開し、検討の必要があるのではないかということでした。実際、このプロジェクトを再開することが人事権移譲に即つながるということではないということの確認が合わせて行われました。</p> <p>それでは、1ページにお戻りください。「(2) 委員報告」でございます。6月29日(金)に県教育長室で行われた、「宮崎県市町村教育委員会連合会要望活動」、7月17日(火)・18日(水)宮崎市教育情報研修センターで行われた「宮崎県市町村教育委員会連合会第2回理事会・総会」について、松野代表教育委員に報告をいただきます。</p>
松野代表教育委員	<p>1件目は、資料5ページです。「宮崎県市町村教育委員会連合会要望活動」について報告します。本年度の6月に作成した平成31年度教育施策に対する要望書を私と西田教育長が代表しまして、直接、県教育長、教育次長へ手交したところでございます。毎年、県の教育施策に対し、県内26市町村の要望をとりまとめております。具体的には、5ページ下に書いてありますように、特別支援教育の推進に関する条件整備、児童生徒数の減少に伴う学校体制の整備、生徒指導体制の充実について、全県的な校務の情報化推進の検討を重点事項として、直接要望してまいりました。なお、この手交の際に、先ほど教育長報告にございました「部活動のあり方について」、市町村教育委員会連合会としても、県の方針を浸透させるために、努力するつもりだということも教育長からお話いただきました。</p> <p>続きまして、6ページでございますが、7月17日・18日の2日間にわたりまして、第2回理事会と総会を開催しました。理事会では、総会にお諮りする内容について協議しました。総会では、6ページでございますとおり、功労者表彰で二見前教育長をはじめ多くの方が表彰を受けられました。本年度の役員、予算案を承認いただき、事業、決算、監査、要望活動について報告いたしました。また、来年度の負担金の見直しについて、協議いただきました。講演では、LGBTについて考えるということで、レインボービュー宮崎代表の山田健二様にご講演いただいたところです。以上です。</p>
西田教育長	<p>ありがとうございました。1ページにお戻りください。(3) 教育局長報告、(4) 各課行事報告等は記載のとおりでございます。河野教育局長は、記載しておりますとおり、本日まで、常任委員会先進地行政視察のため欠席でございます。これまでの報告に対する質問や、各行事に参加された委員の方でお気づきになった点やこれからの課題、また感想等ありましたら、お願いします。</p>
畠山教育委員	<p>前期の学校支援訪問の最終校として、本郷中学校へ柳田教育委員と一緒に行ってまいりました。前日の清武中学校は大変広々とした学校でございました。しかし、本郷中学校は、生徒数の割には、校舎もこじんまりとしている造りです。なかなか風通しも悪く、</p>

	<p>生徒達が朝から汗をかきながら、校門では、挨拶運動をし、プールの体育の授業も一生懸命、がんばっている様子に柳田教育委員も私も感動した一日を過ごしました。やはり、体も大きい中学生になって、校舎が手狭になっているという中で、国や宮崎市も、エアコンに対して準備を進めているということもうれしく聞いております。これからどのような展開になっていくのかはつきりはまだ分からない部分もあるかと思いますが、お聞かせいただけるとありがたいと思ったところでした。</p>
大住学校施設課長	<p>5月末に学校施設課で大分市と別府市へ先進地視察に行きました。民間資金を活用したPFI事業、リース方式について、視察を行いました。事業方式としては、従来の資材を発注して、請負会社に取り付ける公共事業方式とリース契約によるリース方法、PFI事業の3パターンを検討しているところです。事業費に重点を置いて検討をしていたのですが、全国的にどの方法が整備スピードが速いのかということも含め、スケジュール等を見直しながら検討しているところです。ブロック塀に関しましては、緊急点検において判明したプール周辺の危険箇所は夏休み中に対応が終了する予定です。その他のブロック塀については、9月議会に補正予算案を提出し、承認を得たうえで改修したいと思っております。また、民地との境界が確定していないものについては随時対応していくということになります。</p>
本村企画総務課長	<p>新聞に国が緊急対策として、エアコンの整備にかかる財政支援をやっていくということが載っていましたので、費用が非常にかかる事業であります。期待しているところであります。</p>
押川学校教育課長	<p>通学路におけるブロック塀等の危険箇所につきましては、7月1日から17日の間に学校保護者地域の方々、教育委員会職員で目視による確認を行いました。その中で、民間所有物は、それを改修、撤去するということではできませんので、通学路となっている場合は、危険と思われる反対側を通路とすること、もしくは通学路自体を変えろといった対策について、全体をまとめている状況であります。以上です。</p>
西田教育長	<p>それでは、「4 議事」に入らせていただきます。 7ページをご覧ください。本日、議案が1件でございます。本日の議案第21号「平成31年度に使用する小・中学校用教科用図書の採択について」は、準備及び傍聴者・事務局職員の退室の必要がございますので、会次第7「行事予定」の説明後に審議していただきます。そのため、会次第「4 議事」の報告から、事務局が説明いたします。9ページをお開きください。本日、報告が2件でございます。それでは、報告第21号「臨時代理の報告について」、事務局から説明をお願いします。</p>
黒岩生涯学習課長	<p>資料10ページ、11ページをお開きください。臨時代理の報告でございます。5月の教育委員会で承認をいただきました、宮崎市青少年指導委員についてでございます。先月の教育委員会以降、東大宮地区の委員の異動に伴い、東大宮地区青少年育成協議会より2名の指導委員の推薦がありました。この2名の方々につきましては、教育委員会を開催する暇がありませんでしたので宮崎市教育委員会事務委任規則第4条の規定により、教育長による臨時代理として委嘱を行ったものでございます。なお、新たな2名の指導委員の方々は、11ページ下表の4番 中武 良一氏、7番 浅野 誠一氏の2名でございます。説明は以上でございます。</p>

西田教育長	ただいまの説明に対し、ご質問はありませんか。
委員	なし。
西田教育長	他にないようでしたら次に、報告第22号「事故等の報告について」、でございますが、これにつきましては、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第14条第7項により、非公開としたいと思いますが、いかがでしょうか。
委員	異議無し。
西田教育長	それでは、ただいまより、非公開といたします。
	それでは、ここで非公開を解除いたします。 次に、会次第「5 その他」に移らせていただきます。情報提供等がありましたら、お願いいたします。
本村企画総務課長	情報提供です。お配りしました新聞記事でございますように、官房長官が記者会見で、猛暑対策として、財政支援を行うとしております。市として、常々、エアコン整備に30数億円という費用がかかりますと申し上げておりました。このような国の補助があれば、是非とも活用したいと考えております。以上です。
西田教育長	ありがとうございます。それでは、熱中症対策について、学校教育課から説明をよろしいでしょうか。
押川学校教育課長	熱中症関係の記事が非常にたくさんでしておりますが、市内の小中学校の熱中症による緊急搬送は、7月18日（水）から発生しております。7月18日（水）に、穆佐小学校の児童が1人、本郷中学校の生徒が1人です。2人とも授業後に体調が悪くなったため、緊急搬送されております。19日（木）に住吉小学校では、児童が3名緊急搬送されております。この件は、新聞でも報道されたものです。内容としては、昼休み遊びながら気分が悪くなった児童が1人、昼休み後、清掃に行く途中で気分が悪くなった児童が1人、朝から気分が悪く、給食時に気分が悪くなった児童1人ということで計3名でした。住吉小学校につきましては、ドクターカーも出動したという状況になっております。同日、檜中学校で遅れて登校していた生徒1人が学校までたどり着けず、フェンス付近で座り込んでいたところ、近所の方が救急車を要請してくださいました。24日（火）は、清武中学校野球部の男子生徒が部活動中に体調不良ということで、1名搬送されております。現時点で児童生徒計7名が、市内の小中学校から緊急搬送されている状況になります。また、今週の金曜日であります27日に、小学校の水泳大会を予定しておりますが、これにつきましては、実施するのか延期もしくは中止するのかについて、本日、小体連とともに協議させていただくということで進めています。各学校での熱中症対策につきましては、文科省、県教育委員会からも、通知が出ております。具体的に部活動やプールの開放などについて、各学校に十分な対策をとっていただくようお願いをしているところでございます。報告は、以上でございます。
西田教育長	他にないようでしたら、会次第「6 次回委員会について」、事務局から説明をお願いします。
本村企画総務課長	次回の定例会は、8月17日（金）13時40分から教育委員会室において、お願いしたいと考えております。以上でございます。
西田教育長	ただ今説明のありました日時で、委員会を開催いたしますので、よろしくお願いいたします。
委員	了承。

西田教育長	続きますして、会次第「7 行事予定」について、事務局から説明をお願いします。
本村企画総務課長	(説 明)
黒岩生涯学習課長	本日から3日間、埼玉県川口市の小学生が20名交流のためにやってきております。今、安井息軒記念館で宮崎市の小学生と交流をしているところです。ちなみに本日から3日間宮崎市で受け入れまして、来月8月22日から3日間、今度は、宮崎市から川口市へ交流をすることになっております。定例会後、15時45分から1階の大会議室で歓迎式典を行うこととしておりますが、教育委員の皆様そして、各課の皆様にも参列をしていただけるということでありありがとうございます。なお、式典終了後は記念撮影をして、全体の終了予定時刻は、16時45分となっておりますので、どうぞ、よろしく願いいたします。
西田教育長	それでは、先ほどご説明したとおり、会次第4「議事」に戻らせていただきます。8ページをお開きください。 議案第21号につきましては、公表前の案件であるため非公開とさせていただきますと思いますが、よろしいでしょうか。
委員	異議無し。
西田教育長	それでは、議案第21号につきましては、非公開を設定させていただきます。 ここで非公開を解除いたします。以上をもちまして、第8回定例会を終了させていただきます。